

Apertura presupuestaria

## ¿En qué se gastarán los más de \$73 mil millones contemplados en el presupuesto regional 2025?

» Compras de terrenos, maquinarias, subsidios y transferencias a la Corporación de Magallanes son algunas de las iniciativas a financiar durante este año

La División de Presupuesto e Inversión Regional presentó la propuesta de apertura presupuestaria 2025. Esta idea fue dada a conocer por la jefa de división, Hina Carabantes, a los nuevos consejeros regionales la semana pasada.

\$73 mil 741 millones será el presupuesto con el que trabajará la administración Flies este año. A estos recursos se verán aumentado en \$27 mil millones, debido al ingreso de recursos provenientes del Plan Especial de Zonas Extremas, provisiones y dineros rezagados.

De los \$73 mil millones, \$6 mil 373 millones se destinarán a bienes y servicios de consumo. Más de \$10 mil millones se transferirán al sector privado, de estos \$368 darán a la Corporación de Magallanes y \$3 mil 908 millones a un concurso de vinculación con la comunidad.

Se contempla financiar un

subsidio de \$94 millones para la operación de sistemas de auto-generación de energía en zonas aisladas, \$341 millones para la mantención de áreas verdes en las comunas de la región y \$380 millones para mitigar la emergencia sanitaria que enfrentan algunos sectores periurbanos de la capital regional.

Se transferirán \$3 mil 318 millones a la Corporación de Desarrollo de Magallanes. Dichos recursos se destinarán a la realización de programas de desarrollo social y el financiamiento de festividades como el Festival en la Patagonia, entre otras.

Los \$23 mil millones contemplados para la adquisición de activos no financieros se dividirán en \$18 mil millones para la compra de terrenos y \$4 mil 94 millones para maquinarias.

Se gastarán \$600 millones en el financiamiento de estudios



Más de \$73 mil millones administrará el Gore Magallanes este año.

básicos y \$12 mil 408 millones en proyectos.

### Financiamiento de iniciativas públicas

\$19 mil millones se transferirán a entidades públicas, estos recursos se dividirán en \$4 mil 500 millones para municipalida-

des a través del Fondo Regional de Iniciativa Local; \$470 millones para el Servicio de Salud Magallanes quien con estos dineros comprará un mamógrafo móvil y nuevos equipos para el Samu; a la Municipalidad de Porvenir se entregarán más de \$2 mil millones para la compra de maqui-

narias, camiones multipropósito y una grúa; \$1 mil 847 millones se invertirán en la construcción de la extensión del gas al sector periurbano de Ojo Bueno y Calafate; se enviarán \$27 millones a la Seremi de Agricultura para la ejecución de un programa de ayuda al sector pecuario; y \$193 millones para que el Servicio de la Mujer y Equidad de Género ejecute una serie de capacitaciones para el fortalecimiento autonomía económica en las mujeres.

Otras transferencias que se contemplan realizar son a la Subsecretaría de Telecomunicaciones para la habilitación de servicios relacionados con esta área en localidades apartadas de Magallanes; y otra a Transportes para el fomento de la electromovilidad.

Aún no se define en que se gastarán los \$10 mil 161 millones del Fondo Regional para la Productividad y el Desarrollo.